



LLAMADOS AL AMOR: LA AVENTURA DE LA VIDA EN CRISTO

TEMA: DIOS CREA ORDEN Y ARMONÍA

MATERIALES

- Biblia
- [Mamá católica Actividad del Día de Todos los Santos/ Compartir en familia](#)
- Velas con protectores de goteo, o velas blancas en recipientes de plástico
- Rotuladores permanentes
- Para romper el hielo: trozos de papel, sombrero, rotulador



METAS

- Las familias leerán y reflexionarán sobre el Segundo Relato de la Creación.
- Las familias aprenderán sobre el sacerdocio de Adán.
- Las familias aprenderán cómo el libre albedrío y el amor van de la mano.
- Las familias reflexionarán y compartirán sobre el Orden de Amor de Dios para ellos mismos en su vocación.
- Las familias compartirán acerca de un ser querido especial por quien rezarán el Día de Todos los Fieles Difuntos y durante el mes de noviembre.

ORACIÓN DE APERTURA

Señor Jesucristo, te encomendamos nuestra familia y te pedimos tu bendición y protección. Te amamos Señor Jesús con todo nuestro corazón y te pedimos que ayudes a nuestra familia a parecerse más a la Sagrada Familia. Ayúdanos a ser amables, cariñosos y pacientes los unos con los otros. Danos toda la gracia que necesitamos para llegar a ser santos y Tus fieles discípulos. Amén.

ROMPEHIELOS

CHARADAS SOBRE LA CREACIÓN

1. En trozos de papel, escribe palabras que estén relacionadas con la Historia de la Creación que hemos estado leyendo en la Biblia, como: agua, plantas, estrellas, sol, luna, hombre, mujer, etc.
2. Ponlas en un sombrero.
3. Por turnos, los miembros de la familia sacan una palabra y la representan sin hablar.
4. El resto de la familia adivina lo que él/ella está tratando de transmitir.



PARA EL CATEQUISTA

Información de fondo sobre las dos historias de la creación.

Como se indicó en la primera lección, los primeros capítulos del Génesis comunican verdades, pero no deben leerse como un relato científico de los orígenes del mundo. Comunican verdades con un lenguaje poético y figurado. Los autores inspirados eran muy conscientes de esta realidad al unir los dos relatos diferentes de la creación para comunicar diversos aspectos de la obra creadora de Dios y la dignidad de la persona humana creada varón y mujer a imagen de Dios. Véase el CIC, nº 289.

Como también se indicó en la primera lección, hay varios recursos disponibles para ayudar a los católicos a profundizar en su apreciación de la Palabra inspirada de Dios en la Sagrada Escritura. Un repaso de las enseñanzas de la Iglesia sobre la Sagrada Escritura en el Catecismo de la Iglesia Católica (nn. 101-141), así como sobre la creación (nn. 282-89) y la fe y la ciencia (nn. 159) puede ser una base útil a tener en cuenta aquí.

REPASO

El libro del Génesis nos enseña que “en el principio creó Dios los cielos y la tierra” de una manera hermosa y ordenada para hacerlos aptos para que viviéramos en ellos. Dios es un Dios de orden, y el orden de Dios nos trae paz, alegría y armonía. Él sabía que sus hijos necesitarían orden para vivir en la tierra, para prosperar, para estar sanos y crecer. En el Relato de la Creación, vemos a Dios creando orden en el mundo natural mientras preparaba la Tierra para que se convirtiera en nuestro hogar.

Enganche: Mira el video: [Ser Humano | Lente Católico](#)
[¿Qué es el hombre?](#)

Explica: En nuestra última reunión de *Familias Formando Discípulos*, leímos Génesis 1-2:4, el Primer Relato de la Creación.



Pregunte: ¿Cuáles son algunas de las cosas importantes que sucedieron en esa historia?

Tome las respuestas y destaque los temas de la Semana 1, tales como:

- Dios creó de la nada.
- Dios creó el orden.
- Dios creó la Tierra como hogar para que vivamos sus hijos.
- Dios creó al hombre y a la mujer a su imagen divina.
- Dios creó el sábado para que el hombre descance y reciba la gracia de Dios para seguir adelante.
- Dios vio que lo que hizo era bueno.
- Cuando Dios dice que algo es bueno, quiere decir que es conforme a su voluntad.

Explique: Aunque no lo sepamos, ¡nosotros también queremos y necesitamos vivir la belleza del orden de amor de Dios!

El segundo relato de la Creación Génesis 2:4-25

Invite a las familias a abrir sus Biblias y leer junto con usted, comenzando con [Génesis 2:4-5](#).

“En el tiempo en que el Señor Dios hizo la tierra y los cielos, cuando aún no había arbustos en la tierra ni brotaba la hierba del campo, porque el Señor Dios no había enviado lluvia sobre la tierra ni había hombre que labrara la tierra,”

(*Haga una pausa y señale que el Señor Dios no había enviado lluvia sobre la tierra ni había hombre que labrara la tierra).

Leer vs 6 & 7:

“...pero de la tierra brotaba un arroyo que regaba toda la superficie de la tierra: el Señor Dios formó al hombre de la arcilla de la tierra y sopló en su nariz aliento de vida, y así el hombre se convirtió en un ser viviente”.

Pregunte: VLos versículos 6 y 7 describen cómo Dios creó al primer hombre, Adán, para comenzar la familia de Dios en la tierra. ¿De qué material fue hecho Adán?

Conteste: Agua y tierra/arcilla

Pregunte: ¿Cuándo recibió Adán de Dios un alma hecha a la imagen divina y semejanza de Dios y cobró vida?

Respuesta: Cuando Dios sopló en su nariz aliento de vida.

Lea vs 8-9

“Entonces el Señor Dios plantó un jardín en Edén, al oriente, y puso allí al hombre que había formado. De la tierra el Señor Dios hizo crecer diversos árboles deliciosos a la vista y buenos para comer, con el árbol de la vida en medio del jardín y el árbol del conocimiento del bien y del mal”.

Explica: Dios le dio a Adán un hogar, donde Él estaría con Adán, llamado Edén. El Edén tenía todo tipo de árboles para la alimentación. Dios colocó dos árboles muy importantes en medio del Jardín del Edén.

Pregunte: ¿Cómo se llaman esos dos árboles?

Respuesta: El Árbol de la Vida y el Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal

Explica: Como Dios estaba allí, todo el Edén era sagrado. Sin embargo, el centro del Edén, donde estaban plantados estos dos árboles, era el lugar más sagrado de todo el jardín.

Lea vs 15: “Entonces el Señor Dios tomó al hombre y lo estableció en el jardín del Edén, para que lo cultivara y lo cuidara”.

Explica: Adán fue creado para ser el sumo sacerdote de este lugar sagrado, el Jardín del Edén. Era su trabajo como sumo sacerdote, labrar la tierra para ayudarla a crecer y protegerla, ¡para que todo y todos en el jardín prosperaran de acuerdo a la voluntad de Dios!

Lee vs. 16 & 17: “El Señor Dios dio al hombre esta orden: Puedes comer de cualquiera de los árboles del jardín, excepto del árbol de la ciencia del bien y del mal. De ese árbol no comerás; en el momento en que comas de él, ciertamente estarás condenado a morir”.

Explica: Ser hecho a imagen y semejanza de Dios significaba que Adán tenía libre albedrío. Era un hijo amado de Dios. San Lucas escribe en el capítulo 3, versículo 38, al final de la Genealogía de Jesús: “Adán, (era) hijo de Dios”.

Dios, nuestro Padre, ama a sus hijos, y Él también quiere ser amado de verdad. Él nos da libre albedrío, para que podamos elegir libremente amarlo. Sin nuestro libre albedrío, sólo seríamos robots programados, o animales

viviendo únicamente de nuestros instintos, no seres humanos hechos a imagen y semejanza de Dios con la capacidad de elegir amar, o no amar. Dios quiere ser amado auténtica e incondicionalmente, no porque necesite nuestro amor, ¡sino porque nos ama! Tú y yo anhelamos ese mismo tipo de amor, porque hemos sido creados a semejanza de Dios. Recibimos ese deseo de Dios, y Dios, que es Padre, Hijo y Espíritu Santo -una comunión de Amor divino- es el único que puede amarnos perfectamente de forma auténtica e incondicional. A nosotros, hoy, Dios nos da el libre albedrío para que elijamos libremente estar completamente unidos a Él.

Por amor, Dios advirtió a Adán que no comiera del Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal, porque si lo hacía, finalmente Adán moriría. Dios no quería que Adán muriera, quería que viviera para siempre, por eso le dio también el Árbol de la Vida, del que podría comer y vivir para siempre. Lo único que se le pidió a Adán fue que confiara en que Dios lo amaba y le estaba diciendo lo que realmente era mejor para él. Esta es la misma elección que Dios da a cada uno de Sus hijos; podemos elegir vivir en la voluntad de Dios, o no vivir en la voluntad de Dios. El amor debe ser una elección libre para que sea real.

Lee vs 18: “Dijo el Señor Dios: No es bueno que el hombre esté solo. Le haré una compañera adecuada”.

Pregunte: ¿Qué tiene de diferente esta declaración de Dios en comparación con el primer relato de la creación?

Respuesta: Es la primera vez que Dios dice que algo no es bueno, que no es Su voluntad. Por lo tanto, no era la voluntad de Dios que Adán estuviera solo sin una compañera adecuada. Dios creó a una mujer, Eva, para que fuera la compañera de Adán.

Lee vs 19-25

Vuelva a leer el versículo 24: “Por eso el hombre deja a su padre y a su madre y se une a su mujer, y los dos llegan a ser una sola carne”.

Pregunta: El hombre y la mujer son dos personas, pero a los ojos de Dios, que ve la verdad sobre todo, son una sola carne: dos personas unidas en comunión. ¿De quién más hemos aprendido que es tres Personas, pero Una?

Respuesta: La Santísima Trinidad

Explique: Esta es otra forma en que los hijos de Dios son creados a su imagen y semejanza divina. El varón y la mujer están hechos el uno para el otro, para formar una comunión de personas (CIC, n. 383) que refleja algo de la comunión de las Personas divinas, aunque debemos recordar la gran diferencia entre Dios y todo lo demás, incluidos nosotros mismos (ver CIC, n. 370). communion of divine Persons, even though we must remember the great difference between God and everything else, including ourselves (see CCC, no. 370).

ACTIVIDAD FAMILIAR

¿Está mi vida en el orden del amor de Dios?

A través de los Relatos de la Creación, hemos aprendido que Dios es un Dios de orden y que el orden nos trae paz, alegría y armonía. Encontramos el orden de Dios en todas partes, en la naturaleza, el universo, las estaciones, etc. Como somos hijos de Dios creados a Su imagen, necesitamos el orden del Amor de Dios en nuestras vidas para ser felices. Esto se aplica especialmente a cómo vivimos cada uno de nosotros. ¿Estamos eligiendo vivir en el orden de amor de Dios?

(Catequistas: Crea tu propio Orden de Amor de Dios por tu Vocación y compártelos con las familias para dar un ejemplo de cómo hacer la actividad).

Paso 1: En una hoja de papel, escribe estas palabras y colócalas en el orden del Amor de Dios para tu vocación, lo que eres ahora mismo. Ordénalas por orden de prioridad numerando cada una para indicar cuál debe ir primero, segundo, tercero, etc.

Ocio/ Diversión
Cónyuge
Niños
Empleo
Dios
Familia ampliada
Amigos
Salud
Hermanos
Escuela

Paso 2: Ninguno de nosotros es perfecto y, de vez en cuando, todos necesitamos sentarnos con Dios, mirar nuestras vidas y preguntarle dónde ve Él que está bien y qué áreas no están de acuerdo con Su voluntad. Pregúntate si la forma en que pasas tu tiempo está en sincronía con el Orden de Amor de Dios en tu lista de prioridades. Si es así, ¡genial! Si no, ¿qué podría estar llamándote Dios a cambiar?

COMPARTIR EN FAMILIA

Mamá católica Actividad del Día de Todos los Santos

1. Entrega a cada familia una vela con protector antigoteo o una vela blanca en recipientes de plástico y un rotulador permanente.
2. Pide a las familias que escriban los nombres de sus seres queridos fallecidos en el protector antigoteo o en el exterior del recipiente de plástico, según el tipo de vela.
3. A continuación, invite a cada familia a mostrar la foto/imagen del ser o seres queridos por los que rezarán durante el Día de Todos los Fieles Difuntos, que se celebra el 2 de noviembre. Invite a las familias a compartir quién es esa persona y por qué es importante para su familia.
4. Por último, pida a las familias que coloquen sus fotos y velas en los altares de sus casas como recordatorio para rezar por sus seres queridos durante el mes de noviembre.



ORACIÓN FINAL

Novena de Todos los Santos a San José

Oh Señor Dios, por la Preciosa Sangre que Jesús, Tu divino Hijo, derramó en la Cruz este día, libra a las almas del Purgatorio, particularmente a aquellas almas más cercanas a mí y por las que debo orar, para que puedan entrar rápidamente en Tu gloria para alabarte y bendecirte por siempre. Amén.

Padre nuestro..., Ave María...,

Dales, Señor, el descanso eterno. Y brille para ellos la luz perpetua.



Adaptado de www.josephites.org

RECORDAR

Recordatorio próxima fecha y hora.

